

## **CARTAS AL DIRECTOR / LETTERS TO THE EDITOR**

### **Carcinomatosis meníngea.**

*Meningeal carcinomatosis.*

Sr. Director.

Con relación a la comunicación "**Carcinomatosis meníngea raquídea como manifestación inicial de adenocarcinoma pulmonar**" publicada en Cartas al Director, volumen 101, nº 2 de la revista (1), en la que los autores afirman –citando 8 referencias bibliográficas– que "en la revisión de la literatura realizada, no hemos podido encontrar ningún caso de carcinomatosis meníngea cuya manifestación inicial fuera un síndrome de la cola de caballo" considero oportuno puntualizar que la primera descripción en castellano de un caso de "*meningitis carcinomatosa con síntomas neurológicos de cola de caballo*" se publicó, precisamente, en la Gaceta Médica del Norte hace 34 años (2). Fue el primer artículo publicado en lengua española sobre citología neoplásica del LCR y contenía 46 referencias.

#### **Referencias**

1. Martínez-Odrizola J., Centeno S., Uterga JM. Carcinomatosis meníngea raquídea como manifestación inicial de adenocarcinoma pulmonar. Gac Med Bilbao 2004; 101; 69.
2. Riego AG. Citología neoplásica del líquido cefalorraquídeo. A propósito de dos casos. Gac Med Norte 1970; 20; 50-60.

**Adolfo García Riego.  
Dpto. Anatomía Patológica.  
Sección de Citología.  
Hospital de Cruces.  
Barakaldo. Bizkaia.  
España UE.**